

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X

Administración: Plaza Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.



	PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia.	400	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2'2
3.ª marca: Chocolate Económico.	350	16	1 y 1,25

Elaborados según fórmula poco con nuestras virtudes cristianas, con nuestro aprobada por los Laboratorios de Química Municipal de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, principales ultra marinos.

Si prevaleciesen los intentos de los enemigos de Dios y de la Patria, nosotros, los escolares de hoy, seríamos las primeras víctimas sacrificadas, entre hipócritas halagos, al furor de las sectas.

LA LUCHA ESCOLAR

Por la cultura íntegra

Hermosa iniciativa

Iniciativa, sí, pero ya en vías de realización. La España católica ha protestado ya contra las escuelas laicas. Un sin fin de manifestaciones, mítins, escritos y alocuciones han aparecido por todas partes y como exteriorización de los sentimientos de todas las clases sociales en contra de la enseñanza incompleta, neutra y laica.

Los Prelados, las asociaciones, los padres de familia, se han movido y han batallado contra las mismas. ¿Cómo iban, pues, a ser una excepción en este hermoso concierto los escolares, los estudiantes partidarios de la verdadera y única cultura?

Ha llegado ya la hora. Nuestra iniciativa ha sido aceptada en todos sus extremos y con un entusiasmo superior a nuestros más grandes optimismos.

El primer paso está dado. Pronto la manifestación de la España escolar católica será un hecho inmenso, consolador, sublime, sin precedentes.

Pero no hablemos más nosotros, Que hablen los escolares ya que de un modo bien explícito y hermoso lo hacen en los adjuntos manifiestos con que honramos nuestras columnas.

Ellos tienen la palabra.

A los Escolares Católicos Españoles de Segunda Enseñanza

CAMARADAS: Nosotros, los futuros ciudadanos, la España del porvenir, los que dentro de

¡Harto sabemos los escolares barceloneses que civilización y qué cultura pretenden los que, alardeando de tolerantes y humanitarios, quieren imponer la enseñanza sin Religión y sin moral!

Todavía las cenizas de las escuelas y asilos incendiados—donde tantos de nuestros queridísimos hermanos recibían la luz de la ciencia para el alma y el alimento para el cuerpo—todavía, repetimos, las cenizas de las escuelas y asilos incendiados proclaman el salvajismo y crueldad de los más entusiastas defensores de la escuela sin Dios.

¡Ah! ¿Y podremos callar? ¡Jamás! ¡Jamás!

Sería degenerar del valor de nuestras católicas madres. Sería llenar de confusión a nuestros abnegados maestros.

Demostraríamos una de dos: o que, inconsistentes, no teníamos convicciones profundas; o que, cobardes, carecíamos de valor para ostentarnos gallardamente a la faz de todo el mundo.

Por lo tanto, a vosotros nos dirigimos, queridísimos compañeros, pidiéndoos que lo más pronto posible, colectiva o individualmente, unáis vuestros nombres a la energética protesta que vamos a formular contra las escuelas laicas, semillero de enemigos de Dios y de la Patria.

Hemos de dar el mayor de los consuelos a Nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X y un día de gloria a nuestros amantísimos Prelados los Obispos españoles.

Escolares: ¡Adelante! ¡Por DIOS! ¡Por la PATRIA! ¡Por la CULTURA INTEGRAL!

(Siguen a millares las firmas.)

APOSTOLADO DE LA ORACION

Abril

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad La unión y constancia en la Acción Católica

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los católicos trabajen con unión y perseverancia contra el enemigo común.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Favorecer la unión de los católicos, pospuesto todo interés personal.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las instituciones de acción católica.
- 2.ª Las primeras comuniones.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de esta Diócesis.

Conversiones 23.—Enfermos 20.—Atribulados 13.—Vocaciones 6.—Familias 12.—Matrimonios 6.—Bautizos 9.—Asuntos importantes 10.—Consejo y protección en varios.—Obras de celo 8.—Gracias espirituales 14.—Idem temporales 10.—Intenciones particulares 28.—Acción de gracias por beneficios alcanzados 24.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 5.—San Vicente Ferrer.
- 30.—Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia D.ª Josefa Riera de Cardona que falleció en Marzo último.

A. M. D. G.

A los Escolares Católicos Españoles de Primera Enseñanza

COMPANEROS: A vosotros todos los niños de España, nuestra Madre común, dirigimos nuestra voz los Escolares de Barcelona, para decirnos que nosotros hemos de ser los más interesados de veros en ese clamor unánime de todos los católicos españoles contra las escuelas laicas, puesto que nosotros seríamos las primeras víctimas, y por lo mismo hemos de gritar también, sí, gritar, clamar para decir bien alto que no queremos escuelas laicas. No; ¡no las queremos!

Y nadie mejor que nosotros puede decir la razón que asiste a esa multitud inmensa de católicos que se levantan por todas partes para defendernos a nosotros, débiles e inocentes niños. Sí; mucha razón tienen para librarnos de ese peligro inmenso. ¡Ah! ¡lo decimos nosotros, que todavía tenemos oprimido el corazón por los horribles sacrilegios y vandálicas escenas de aquella triste y pavorosa semana de Julio, con que cubrieron nuestra hermosa ciudad, de baldón e ignominia. Todavía hay niños enfermos y huérfanos a consecuencia de aquella nefanda revolución. Y todavía estarían sin recibir instrucción y sin abrigo millares de niños pobres, si no los hubiera acogido de nuevo el corazón compasivo de la caridad cristiana.

Nosotros, pues, que mejor y más de cerca que vosotros hemos visto los monstruos que engendran esas llamadas escuelas laicas, nosotros somos los que hemos de empezar a gritar llenos de espanto y pidiros auxilios a todos vosotros, que nos ayudéis a dar voces, que aun que sean infantiles, siendo un grito unánime de los niños de España entera, será un grito atronador.

Y sea nuestro grito: No queremos esas escuelas; no las queremos, no, y mil veces no.

No queremos ser bárbaros y salvajes; no queremos renunciar a la civilización y a la cultura, retrociendo 20 siglos; no queremos aborrecer a nuestra Patria, que amamos con todas las enrgias de nuestro joven corazón; no queremos vilipendiar a nuestro ejército, que respetamos y admiramos; no queremos despreciar nuestra bandera, símbolo sacrosanto de nuestras glorias más preclaras; no queremos romper los lazos santos y queridos de nuestra familia; no queremos ser secuestrados y apartados de nuestro Padre que es Dios, de nuestra Madre que es la Iglesia católica, de nuestra casa paterna que es el cielo, para ser entregados en manos de verdugos crueles a la impiedad que quieren matar nuestras almas y perdernos para siempre.

No queremos, no, esas escuelas: NO LAS QUEREMOS Y NO LAS QUEREMOS.

Y exigimos, porque queremos y tenemos derecho a pedirlo y a exigirlo, Escuelas católicas, maestros católicos, libros de texto católicos.

Camaradas, hermanitos nuestros de toda España: hacednos saber pronto, pronto, que nuestra voz ha encontrado eco en vuestros tiernos corazones. Esperamos con ansia vuestra entusiasta adhesión. Y luego acudiremos a nuestros Prelados para decirles que aparten con su bendito cayado los lobos que quieren devorarnos.

(Siguen a millares las firmas)

NOTAS:

—Urge que todos los escolares católicos de

España envíen sus nombres y apellidos, de su propio puño y letra, haciendo constar la localidad y el nombre del Colegio, Escuela, Patronato, Congregación, etc., a que pertenecen.

—Las protestas diríjanse a la «Acción Social Popular» Duque de la Victoria, 12, apartado 273 Barcelona.

—Todos deben aprender y cantar el «Himno Escolar contra las escuelas laicas», es hermosísimo la letra, con la música de la melodía, se remite gratis a quien la solicite a la «Acción Social Popular». Con acompañamiento cuesta una peseta.

(Del Social)

Memoria

In memoriam

Hallándose en mi domicilio un queridísimo amigo que con frecuencia comparte conmigo sus ocios, tomó el «Noticiero Popular de Ciudadela», y llegando al telegrama que nos anunciaba la muerte del Venerando General de la Congregación Salesiana, lo leyó en voz alta, para que atendieran los presentes a la dolorosa noticia: esta, nos causó honda impresión, mayormente al que escribe estas líneas... tantos recuerdos suscitó a mi mente.

Allá en el año de 1903, poco antes de verificar mi regreso a esta mi querida isla, tuve la dicha incomparable de ser recibido en audiencia particular por el Rdo. Padre de la Gran Familia Salesiana, D. Miguel Rua; que al solo anuncio de que un pobre sacerdote de Menorca había emprendido su viaje para Turín, al solo objeto de saludarle y recoger su bendición, salió sin demora, abriendo el mismo en persona la puerta de su habitación e invitándome con cariñosa benevolencia a que pasara; lo hice tembloroso junto con el joven que me acompañaba y confundido y anonadado por una dignación a la que no estaba acostumbrado, pase por entre una multitud de personas que pertenecían a la más alta sociedad turinense; caballeros, señoras, militares de alta graduación que estaban en una habitación inmediata (ó antesala) esperando su turno. A la puerta misma, cal de hinojos ante aquella figura veneranda y con los ojos inundados de lágrimas no pude proferir palabra... luego me invitó a sentarme y me habló de la reciente fundación de Ciudadela; me dirigió preguntas ya con respecto a ella, ya con respecto a mi mismo; y quedé tan complacido a las deferencias inmerecidas con que me colmó, que quedarán eternamente grabadas en mi mente y corazón...

Vamos a nuestro objeto: ¿Quién era D. Rua?... Decía el Venerable Juan Bosco: «D. Rua, no hace milagros porque no quiere. D. Rua, es la exquisita dulzura, unida a una invencible firmeza y a la más profunda humildad; de espíritu rectísimo, dotado de gran prudencia y eminentemente práctico... tanta era esta su prudencia, que con ese hombre ha obrado la Providencia innumerables maravillas sin que sus más allegados familiares se apercibieran de ellas... (1) (es el concepto emitido por persona que merece mi confianza): D. Rua obraba con sublime sencillez; D. Rua obraba a lo incógnito; D. Rua practicaba las mayores maravillas modo humano... D. Rua... ¿que más queréis? no ha celebrado sus bodas de oro porque no ha querido: lo ha pedido a su Dios, y Este se lo ha concedido... estoy seguro de ello; porque preveía la explosión de entusiasmo que iba a suscitar ese acontecimiento... y D. Rua no lo quiso: por eso ha muerto... (2)

Era el Generalísimo de los simpáticos Hijos de D. Bosco, de mediana estatura; algo moreno, del-

gado que parecía un esqueleto; de mirada dulce, modesta, afable, amortiguada. (parecía que aquellos ojos no eran para fijarse en las cosas de la tierra;) algo velados pero... tan amorosos y expresivos, que semejaban ¿a qué comparar? a... a la amorosa de Cristo a la que, nuestra mente concibe la expresión benéfica é indescriptible con que recibiría al pobrecito, al infertunado cuando se le acercaba en demanda de alguna cosa.

D. Rua ha muerto: y ese atleta penitente que pasaba noches interminables (para los que a veces no podemos conciliar el sueño:) y para él no sentidas pues que se le deslizaban como un crepúsculo primaveral, tanto, que la cama se la hallaba intacta (ni se tendía siquiera en ella...) ¿Qué tiene de extraño si su alma enamorada de Dios se arrobaba en amorosos deliquios...? Su vida fué una agonía dulce, prolongada y martirizada desapiadadamente por la continua y necesaria comunicación con los mortales (que armonioso contraste con el Vble. Fundador!) Dios nuestro Señor perfeccionó con su gracia una cualidad natural en D. Bosco, la facilidad del trato humano; y a D. Rua, le presó esa misma gracia en contraposición a su natural y ello no obstante llegó en eso también, a la altura de su Antecesor... ¡Bien decía Don Bosco: D. Rua no hace milagros porque no quiere!..

Ignotamos detalles de la muerte de D. Rua y no podemos extendernos más: su muerte dulce y apacible como la vida de su espíritu, es el galardón que alegra a los justos y este es el que ha salido al paso a su humildísimo siervo... así piadosamente lo creemos: *Quoniam abscondi me... unam petii a Dno. hanc requiram, ut inhabitem in domo Dni.*

R. I. P.

Francisco Culafat, Pbro.

Mahón y Abril, 13 de 1910.

(1) Ello no obstante, los efectos que se seguían, no estaba en su mano el ocultarlas cuando llegaba su tiempo.
(2) La angelical modestia de D. Rua, nos robustece y afirma en nuestra humilde opinión.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 11 del corriente mes han sido favorecidos con premio de 2.000 pesetas los billetes números 866 y 3.032 expendidos por la Administración de Loterías n.º 2 de esta localidad a cargo de D. Miguel Alejandro (Estanco Arravaleta).

Actualmente se expenden los billetes del sorteo 21 del mes en curso.

Precio del billete, 50 Pesetas.

Id. del decimo, 5 Pesetas.

A las siete de la mañana de ayer entró en nuestro puerto el vapor correo «Monte Toro», procedente de Barcelona, con 45 pasajeros.

Entre estos figuraban el nuevo Juez de este Partido, un Capitán de Artillería, la Condesa de Torre-Saura y otros.

Esta semana ha visitado nuestro puerto el yate inglés «Enna».

Con sumo gusto reproducimos el siguiente suelto que cortamos a los periódicos llegados ayer:

«El Gobierno Alemán ha felicitado a su representante en Mahón D. Juan F. Taltayull y Galens por el comportamiento observado con motivo del naufragio del vapor correo «General Chanzy» pues debido a su actividad desplegada, fueron rápidamente identificados los cadáveres de las víctimas del terrible siniestro y repatriados luego, hecho este último que constituye un verdadero triunfo para un agente consular, ya que solo con excesivo celo y grandes empeños puede conseguirse salvar las mil dificultades y entorpecimientos que representa vencer los reglamentos que rigen en casos de siniestros marítimos.»

Ayer tomó posesión de este Juzgado de primera Instancia é Instrucción el nuevo Juez D. Antonio Bergali y Maig.

Del «Bien Público» de ayer:

Hace pocos días quedó terminado en la parroquia de Santa María el altar de la capilla del Bautismo, presentando su conjunto de estilo gótico, un bonito efecto. Los trabajos se deben al inteligente maestro carpintero D. Juan Pallicer.

En dicha capilla quedó también ayer colocada la nueva pila bautismal, que consta de dos tazas, y es obra del conocido marmolista D. Leonardo Gorrias, habiendo dirigido los trabajos de colocación el ya citado Sr. Pallicer.

La «Marítima» ha adquirido el pailebot «Unión» para destinarlo á grua flotante en nuestro puerto, á fin de poder embarcar pesos de 10 á 15 toneladas.

Sale mañana para Ciudadela, Alcudia y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», á hora de itinerario.

Los vapores «Menorquin» y «Ciudad de Mahón» continúan sus viajes periódicos entre Málaga y Melilla, habiendo el primero visitado estos días el puerto de Ceuta.

En el concurso para la contratación de las comunicaciones marítimas de Baleares celebrado ayer en el Ministerio de Fomento solo se presentó una proposición suscrita por la «Isla Marítima» de Palma, á cuyo favor fué interinamente adjudicado el servicio, debiendo recaer la aprobación y adjudicación definitiva.

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente á Palma el vapor correo «Monte Toro» que salió ayer á hora de itinerario con la balija, 19 pasajeros y 8 toneladas de carga general. El próximo lunes de madrugada debe entrar de regreso en nuestro puerto.

El día 10 del próximo mes de Mayo debe celebrarse en el Ministerio de Fomento el concurso para la contratación de las comunicaciones marítimas del Cuadro C. relativas á Marruecos. Comprende importantes líneas, algunas de las cuales salen de Barcelona, recorrer el litoral del Mediterráneo y todos los puertos de Marruecos terminando en las islas Canarias. El tipo de subvención es de Ptas. 7'81 por milla de recorrido.

Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo tercero después de Pascua. Misas rezadas á las horas de costumbre. A las diez la mayor, con Homilía por el Rdo. Sr. Cura-Párroco. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el mismo Sr. Párroco.

Catecismo para niños á la una y media en la Concepción y á las dos en San Antonio. A las tres catecismo para niñas en San José.

Viernes 22 de Abril.—A las seis el santo ejercicio del Via-Crucis.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana, domingo 3.º después de Pascua.—Misas rezadas á las 5 y media, 7 y media y 9. A las diez la Mayor con homilía que dirá el Lic. Rdo. Señor Cura-Regente. A las 3 y media Vísperas, Rosario y á las 4 y media instrucción doctrinal por el citado Sr. Cura de la Parroquia.

Enseñanza del Catecismo.—De 9 y media á 10 y media y de 4 á 5 en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De 4 á 5 tarde en las Car-

melitas, Asilo Calabria, Asilo San Fernando, Santa Eulalia y Academia de San Estanislao.

Lunes 18.—Misas rezadas á las 6, 7, 8 y 8 y media. Al toque de oración, rezo del Santo Rosario.

Sábado 23.—A las 7 y media Misa rezada con exposición del Santísimo á intención de la Cofradía del Carmen y Visita á la Virgen Santísima. Al anochecer, después del rezo del Santo Rosario, Salve solemne cantada á la Virgen del Carmen.

Parroquia de San Francisco

Domingo, día 17 de Abril.—Misas rezadas á las cinco, á las siete y á las nueve. La de las siete será de Comunión general para los Hermanos Tercerarios. A las diez la Misa mayor con homilía por el Rdo. Sr. Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo, á las tres y media Via Crucis y reunión de la Asamblea de la V. O. T.

Lunes 18.—A las ocho la Misa de costumbre en la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 19.—A las siete y media Misa rezada en el altar de San Antonio, practicándose durante la misma el ejercicio de los «Trece Martes». A las ocho otra Misa rezada á cargo del Turno S. José y á las nueve también Misa rezada en el altar de S. Antonio.



Adoración Diurna y Nocturna

Mahón

La Misa del próximo martes día 19 Abril de 1910 que el Turno 3.º «San José» dedica todos los meses á su Excelso Titular se dirá en San Francisco á las OCHO en vez de las siete, y porque siendo martes se celebra á las siete y media la Misa en honor del Glorioso San Antonio de Padua.



RECORTES

Lo que dice un socialista

He aquí lo que expone el célebre escritor socialista Pierre Lerroux en un cuadro lleno de verdad acerca de las causas de las tremendas luchas que hoy presenciamos:

«En otro tiempo—dice él, dirigiéndose á los ricos—había un Dios en el cielo, un paraiso que ganar, un infierno que temer. También había sobre la tierra una sociedad; porque si yo era miembro de ella, tenía al menos los derechos de asociado, el derecho de obedecer sin ser envilecido.

Mi amo no me manda sin derecho, en nombre de su egoísmo; su poder se remontaba á Dios, que permitió la desigualdad sobre la tierra. Teníamos la misma moral, la misma religión. En nombre de esta moral y de esta religión era mi lote servir, era el suyo mandar. Pero servir era obedecer á Dios y pagar con mis sacrificios á mi protector sobre la tierra.

Además, si en la sociedad laica mi condición era inferior á la de otros, yo era igual á todos en la sociedad espiritual que llamaban Iglesia. Y todavía esta Iglesia no era más que el vestíbulo y la imagen de la verdadera Iglesia, de la Iglesia celeste, hacia la cual yo dirigía mis miradas y mis esperanzas.

Yo soportaba por hacer méritos, sufría para gozar de la felicidad eterna. Tenía la oración, los Sacramentos, el Santo sacrificio, el arrepentimiento y el perdón de mi Dios.

He perdido todo eso. Ya no tengo un paraiso que esperar, ya no hay Iglesia. Me habéis enseñado que Cristo fué un impostor; yo no sé si existe un Dios, pero sé que los legisladores apenas creen en él y hacen la ley como si realmente no creyesen en Dios. Así, pues, yo quiero la tierra que me corresponde. Todo lo habéis reducido al oro y al barro; yo quiero mi parte de ese oro y esa basura.»

Sin comentarios.

Preciosa muerte de D. Rúa

Superior general de los Salesianos

Su agonía.—Hasta el Cielo.—El día 6 á las 8'30 entra D. Rúa en plácida agonía. A todos los que se acercan los despide con un *hasta el cielo ¡hasta el cielo!*

Desfile.—Por deseo suyo pasaron por su habitación los mil niños del Oratorio á recibir su último adiós y bendición.

Pecomendaciones.—A D. Rinaldi, recomendó, para todos los Salesianos, la obediencia, respeto y afecto á todos los Prelados de la Iglesia, especialmente al Sumo Pontífice.

La última bendición del moribundo.—Viendo ya próximo su fin, avisa á D. Rinaldo levanta su brazo tembloroso y sostenido por los que le rodean bendice á todos los presentes, Salesianos ausentes niños y Cooperadores de todo el mundo.

Santa serenidad de D. Rúa.—La preciosa existencia de D. Rúa toca á su fin, más él con pasmosa serenidad repite las palabras de la recomendación del alma. «Ora pro nobis» exclama con voz apagada, y sintiendo que su alma va á comparecer ante Dios, calla. Un religioso silencio en la habitación, y se espera el último instante.... D. Rúa eleva sus ojos, sonríe, mira á todos y abrazado al crucifijo, vuela al cielo:

Desfile de más de 100.000 personas.—Veneración á su cadáver.—Preciosos recuerdos.—Más de cien mil personas desfilan ante su cadáver, expuesto en la Iglesia de María Auxiliadora, deseosas de ver por última vez el cadáver de D. Rúa. Son muchos de los que se acercan al féretro con ansias de tocarlo con rosarios y otros objetos piadosos que honrarán luego como preciosas reliquias.

Solemnes funerales.—Altas representaciones.—Cinco Obispos.

En la espaciosa Iglesia de María Auxiliadora han tenido lugar solemnes funerales celebrados y asistidos por dos arzobispos y tres obispos y las Princesas Clotilde y Letizia en representación de la familia real. Representaciones del Gobierno, autoridades eclesiásticas, el Cabildo Metropolitano, Militares y civiles, Mas de 100.000 personas llenaban la Iglesia, plaza, y calles adyacentes.

Enterrado en Valsállice junto á D. Bosco.—El Gobierno italiano ha concedido, á simple indicación gustosamente que D. Rúa sea enterrado en Valsállice junto á la tumba de D. Bosco en el Colegio de de las Misiones Salesianas.

Impresión general.—La impresión general es hondísima. Todos los elementos de la alta sociedad italiana han demostrado el mayor sentimiento. Entre las distintas personalidades citaremos al Sumo Pontífice, Cardenal Richelmy Arzobispo de Turin, El Cabildo Metropolitano en peso; todo el Episcopado italiano, Comendador Vittorelli en representación del Presidente y Consejo de Ministros, Diputación Provincial, Municipio, Cámaras de Comercio y Navegación, Sindicatos Agrícolas, etc. etc.

Homeuaje de la Prensa.—Las palabras de alabanza que dedica la Prensa toda á D. Rúa justo tributo á su memoria. La católica le considera como un Santo, la radical como el más grande filántropo.

Cinematógrafos.—Al día siguiente se exhibían ya en los cinematógrafos películas del sepelio y funerales, efecto de infinidad de máquinas que impresionaban los sucesos por lo grandioso y nunca visto en la histórica y populosa ciudad de Turin.

Colocación del cadáver en el féretro.—El día 8 á las 8'15, presentes el Dr. D. Tommaso Bestente, higienista municipal, y el Dr. D. Pedro Clérico, médico de cabecera, fué colocado el venerando cadáver de D. Rúa en el féretro compuesto de una caja de Maria, otra de zinc y la interior de roble. Fué encerrado un pergamino en que constaba era el cadáver de D. Rúa con todos los requisitos propios de tales circunstancias. Con el pergamino se pusieron tres medallas de María Auxiliadora y algunas monedas de Italia. El documento va firmado por numerosos testigos.

